

Dimanche 5

Notre vocation de croyants

Nous, croyants, qui voulons suivre le Christ, avons pour vocation d'être de simples serviteurs. C'est Jésus lui-même qui nous l'enseigne. « Or, moi, je suis au milieu de vous à la place de celui qui sert » (Lc, 22, 27). D'instinct, nous pourrions nous récrier : « Quelle exigence ! » Mais, Jésus nous répond : « C'est une question de foi ! » Si nous envisageons cette vie de service, dans la foi, nous ne serons arrêtés ni par la peur de manquer de forces, ni par l'ampleur, parfois démesurée, de la tâche que le Père nous confie. Creuse en nous, Seigneur, le désir d'accomplir ta volonté, pour ta plus grande gloire, et non pour la nôtre !



Carnet de famille ignatienne. Le Temps pour la création (1^{er} sept - 4 oct) est placé cette année sous le thème « Paix avec la création », inspiré du chapitre 32 du livre d'Isaïe, aux versets 14 à 18. Isaïe y décrit une ville ruinée et une création blessée. Le prophète montre ensuite les effets de l'Esprit quand il sera répandu sur nous : la justice résidera sur la Terre et son œuvre sera la paix. Isaïe incite à pratiquer la justice, qui apporte le calme et la vraie sécurité. Le thème « Paix avec la création » nous invite à vivre en agents du changement, qui pratiquent la justice, éclairés par l'Esprit de Dieu, en communion avec le Créateur.

<https://www.jesuites.com/wp-content/uploads/2025/06/Temps-pour-la-creation-2025-ressources-jesuites.pdf>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes CVX, Manuel Grandin sj et Marie-Laure Delalande, MEJ Gif sur Yvette. contact@prieenchemin.org - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/pompier-sapeur-pompier-gravillon-100722/>

Vers Dimanche prie en chemin

VD N° 880

Du lundi 29 septembre au dimanche 5 octobre 2025

Vers le 27^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire - Année C

“**Nous sommes de simples serviteurs**”

Lc 17, 10



Voici un évangile qui va mettre à mal notre orgueil. « Nous sommes de simples serviteurs ». Une phrase qui n'est pas facile à entendre, nous qui aimons bien être servis, reconnus dans ce que nous faisons. Nous qui rechignons à faire des choses en se disant intérieurement : « ce n'est pas à moi de le faire », « il exagère, il pourrait quand même m'aider », j'ai travaillé toute

la journée, j'ai bien le droit de me reposer » ... Bref, toutes ces petites récriminations intérieures qui nous empêchent de servir humblement. Notre seule fierté doit être de faire, de bien faire ce qui nous est demandé, sans en tirer quelque avantage que ce soit, et mieux encore avec le sourire ! Rester simples, faire passer notre service avant nous-même, avant notre propre « gloriole personnelle ». Alors nous serons rassasiés, nous dit Jésus. Un beau programme pour cette semaine : faire notre devoir, sans plus, ni moins.

Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Chapitre 17, 5-10

En ce temps-là, les Apôtres dirent au Seigneur : « Augmente en nous la foi ! » Le Seigneur répondit : « Si vous aviez de la foi, gros comme une graine de moutarde, vous auriez dit à l'arbre que voici : 'Déracine-toi et va te planter dans la mer', et il vous aurait obéi. Lequel d'entre vous, quand son serviteur aura labouré ou gardé les bêtes, lui dira à son retour des champs : 'Viens vite prendre place à table' ? Ne lui dira-t-il pas plutôt : 'Prépare-moi à dîner, mets-toi en tenue pour me servir, le temps que je mange et boive. Ensuite tu mangeras et boiras à ton tour' ? Va-t-il être reconnaissant envers ce serviteur d'avoir exécuté ses ordres ? De même vous aussi, quand vous aurez exécuté tout ce qui vous a été ordonné, dites : 'Nous sommes de simples serviteurs : nous n'avons fait que notre devoir' »

© AELF

Lu 29

En toute confiance

Aujourd'hui, l'Église fête les archanges Michel, Gabriel et Raphaël, messagers privilégiés du Seigneur pour en révéler ses desseins et porter ses ordres. Présence invisible, sur laquelle tout chrétien peut s'appuyer pour se tourner vers Dieu, le contempler et le faire connaître. *Je laisse résonner en moi les paroles de l'ange Gabriel : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu » (Lc 1, 30). Je demande au Seigneur la grâce de vivre dans cette pleine et entière confiance. Comme les Apôtres, je demande au Seigneur d'augmenter ma foi, pour vivre dans cette pleine et entière confiance.*

Ma 30

Dans l'inquiétude

Parmi ses disciples, Jésus en a choisi douze, à qui il a donné le nom d'Apôtres. Inlassablement, il les enseigne pour les envoyer porter son message de salut. Ceux-ci en perçoivent toute l'ampleur et toute l'exigence. Mais, comment être à la hauteur de cette attente, avec leur simple foi ? *Je me glisse à leurs côtés et me laisse toucher par leurs inquiétudes et leurs doutes. Je pense à tous ceux qui portent une mission. Je les confie au Seigneur et lui demande, pour eux, courage et ténacité.*

Me 1er

La petite voie

L'Église fait mémoire en ce jour de Thérèse de l'Enfant-Jésus, connue pour « sa petite voie ». Dans sa nuit de la foi, elle découvre un chemin pour vivre en communion avec Dieu, celui d'aimer sa petitesse et sa pauvreté, et de s'offrir à la miséricorde du Père. *Il m'arrive peut-être de traverser des moments de désert, de négliger ma relation au Seigneur, voire de perdre le goût de la prière. Je peux alors m'inspirer de Thérèse et dire tout simplement « Je m'offre, Seigneur, à ton amour miséricordieux ».*

Je 2

L'inattendu de Jésus

Étonnante réponse que celle de Jésus à la demande de ses Apôtres. Comme si la foi, à elle seule, suffirait, sur un simple ordre, à déraciner un arbre et le jeter à la mer. Jésus se moquerait-il ainsi de ses amis ? Ne les invite-t-il pas plutôt à agir, avec la promesse que ce ne sera pas vain ? « Demandez, on vous donnera ; cherchez, vous trouverez ; frappez, on vous ouvrira » (Mt 7,7). *Je rends grâce à Dieu de tout mon cœur pour sa présence fidèle, aimante et aidante, à chaque instant de ma vie.*

Ve 3

Promesse de vie

Dans l'évangile de Matthieu, (13, 31-32), Jésus compare le Royaume des cieux à un grain de moutarde, comme ici, où il en fait de même avec la foi. Une graine de moutarde mesure un millimètre de diamètre. Elle est minuscule, c'est l'une des plus petites graines de la planète, et pourtant, jetée en terre, elle devient une belle plante. Elle contient en elle la puissance de la vie. *En ces premiers jours de l'automne, je m'émerveille de la création qui m'entoure. Seigneur, que tes œuvres sont belles !*

Sa 4

Être serviteur

Le serviteur n'a pas la liberté de choisir les ordres auxquels il doit se soumettre et n'a aucune reconnaissance à attendre de son maître pour avoir bien accompli son travail. Cela fait partie de l'ordre des choses. Cette parole de Jésus à ses disciples, invitant à servir dans l'humilité, peut paraître vraiment rude. *Je prends le temps de regarder, dans le profond de mon cœur, les services que je rends. Qu'en est-il pour moi ? Je demande pardon au Seigneur pour mes manquements à cette gratuité.*